

MACROECONOMIA
PRINCIPALES VARIABLES
MACROECONOMICAS

“LA MEDICIÓN DE LA PRODUCCIÓN
NACIONAL” y “VARIABLES
MACROECONOMICAS RELEVANTES”

C.P LEGMI YANET SANTIZO ESPINOSA

PRESENTA LA ALUMNA:

Adriana Monjaras Pérez

GRUPO, SEMESTRE Y MODALIDAD

6º cuatrimestre (D) Administración
De Empresas, Semiescolarizado

Frontera Comalapa chis.

28 DE MAYO DEL 2022

INTRODUCCIÓN

Las variables macroeconómicas son magnitudes que describen el comportamiento de agregados económicos. Las variables cambian su valor con el correr del tiempo.

Las variables macroeconómicas más importantes son las siguientes

- ✚ Producto Interno Bruto
- ✚ Inflación
- ✚ Desempleo
- ✚ Gasto Público
- ✚ Tasa de Interés
- ✚ Tipo de Cambio

LA MEDICIÓN DE LA PRODUCCIÓN NACIONAL

Se puede definir como el valor de la producción de todos los bienes y servicios finales (no se incluyen los bienes intermedios) producidos dentro de las fronteras de una economía (es un concepto de territorialidad y no nacionalidad), valorados a precios de mercado, en un periodo determinado (por lo general de un año)

VARIABLES MACROECONOMICAS RELEVANTES

Los estudios macroeconómicos tratan de describir cómo está siendo la actividad económica de un país y cómo se prevé que va a evolucionar. Para ello se analizan ciertos indicadores que nos ayudan a conocer la situación de la economía, su estructura, su nivel de competitividad y hacia dónde se dirige

LA MEDICIÓN DE LA PRODUCCIÓN NACIONAL

La macroeconomía depende de los datos, muchos de ellos recopilados por el gobierno. Para estudiar la economía necesitamos datos sobre producción, consumo e ingreso totales, entre otros. Muchos datos macroeconómicos vienen de las cuentas del ingreso nacional y del producto, las cuales desglosan los componentes del ingreso nacional de la economía. La Oficina de Análisis Económico (OAE) del Departamento de Comercio de Estados Unidos elabora dichas cuentas. Las cuentas del ingreso nacional y del producto son más que un comunicado de los datos sobre el rendimiento de la economía. También proporcionan un marco conceptual que los expertos en macroeconomía aplican para reflexionar sobre la correspondencia de todas las partes de la economía. Cuando los economistas se ocupan de la macroeconomía, las categorías y el vocabulario que usan vienen de las cuentas del ingreso nacional y del producto. Cabe comparar estas cuentas con los planos mecánicos o de cableado del motor de un automóvil. Los diagramas no explican el funcionamiento del motor, sino que señalan sus principales partes y muestran cómo se conectan. Desear comprender la macroeconomía sin entender la contabilidad del ingreso nacional es como pretender arreglar un motor sin un plano mecánico ni nombres de los componentes

LA MEDICIÓN DE LA PRODUCCIÓN NACIONAL

PRODUCTO INTERNO BRUTO: El PIB es el valor total en el mercado de la producción de un país. Es el valor de mercado de todos los bienes y servicios finales generados en determinado periodo por factores de producción localizados en el país. Son Cuentas de Ingreso Nacional y del Producto Datos recopilados y publicados por el gobierno que describen los componentes del ingreso y del producto nacional de la economía

Inflación

La Inflación es la variación proporcional del índice de precios al consumidor durante un período de tiempo, generalmente un año o un mes. La inflación es una variable macroeconómica importante. Una elevada tasa de inflación es perjudicial para el crecimiento económico porque afecta los precios relativos, lo que ocasiona una ineficiente asignación de recursos en el largo plazo

Desempleo

El Desempleo es otra de las variables más importantes de la macroeconomía, porque afecta directamente el bienestar de las personas. El desempleo es el porcentaje de la fuerza de trabajo que está buscando trabajo activamente y que actualmente se encuentra desempleada. Una alta tasa de desempleo se considera negativa, porque significa que muchas personas no pueden encontrar trabajo

Gasto Público

El gasto público es el gasto del gobierno en forma de consumo corriente, inversión y transferencias. El gasto público también es una importante variable macroeconómica porque es un indicador del tamaño del gobierno.

Tasa de Interés

La tasa de interés real representa el costo del dinero en el tiempo (no solo el costo de pedir prestado, sino también el costo de oportunidad de mantener saldos monetarios. La autoridad monetaria de cada país, usualmente el Banco Central, juega un rol fundamental a la hora de determinar la tasa de interés. Los bancos centrales intervienen de diversas maneras en los mercados financieros para regular la tasa de interés. Por ejemplo, cuando aumentan la emisión de deuda pública de corto plazo.

Tipo de Cambio

El tipo de cambio también es otra variable importante para la macroeconomía. Todos los sectores económicos que producen bienes y servicios que pueden ser importados o exportados, es decir, bienes transables, están afectados por las variaciones en el tipo de cambio. Existen dos tipos de cambio fundamentales para la macroeconomía: el tipo de cambio nominal y el tipo de cambio real. El tipo de cambio nominal representa la cantidad de divisa local que es necesaria para comprar una divisa extranjera. El tipo de cambio real es precio de los bienes del

VARIABLES MACROECONOMICAS RELEVANTES

Producto Interior Bruto (PIB): hace referencia al valor de todas las mercancías producidas en un país durante un periodo de tiempo determinado. Su variación puede producirse por cambios en la producción o por cambios en los precios de los productos.

Prima de riesgo: es la diferencia existente entre el interés a la que se pide la deuda de un país en comparación a otros países. Es como la recompensa que reciben los inversores por prestar dinero a países en situaciones económicas complicadas.

Inflación: se considera como el aumento del coste de vida en un país. Es un indicador que muestra el aumento de los precios y, por lo tanto, la disminución del valor del dinero, ya que se pueden comprar menos cosas con el mismo dinero.

Tipo de interés: es el porcentaje a través del cual se financian los bancos. Por ello, determinará el coste de acceder al crédito de una zona.

Tipo de cambio: es el valor que posee una moneda con respecto a otra. Si sabemos a cuánto equivale una moneda en relación con otra podemos saber cuál de las dos economías posee un mejor estado de salud.

Balanza de pagos: hace referencia a todos los intercambios económicos de un país con el exterior durante un periodo determinado.

Desempleo: muestra el número de personas que se encuentran en situación de desempleo en una zona concreta.

Indicadores de oferta y demanda: es fundamental conocer cuál es la demanda de productos en un país y la capacidad de cubrir esas necesidades por parte de sus productores a través de la oferta.

CONCLUSIÓN

En resumen, de las principales variables macroeconómicas que la medición de la producción nacional y variables macroeconómicas relevantes. Tras el estudio se puede determinar qué sectores tienen más potencial o qué empresas están mejor situadas, por tanto, el estudio de las variables también nos ayudará a decidir la compra o no de acciones de una empresa. Se pueden realizar dos tipos de análisis, el análisis Top-down, y el análisis Bottom-up. En forma resumida se puede decir que el PIB representa la suma de todos los bienes y servicios finales producidos en un país durante un año, ya sea por nacionales o por extranjeros residentes. Ahora que conoces cuáles son las variables macroeconómicas fundamentales para el análisis de una economía, ya puedes entender los aspectos que determinan el correcto funcionamiento de un territorio en términos económicos y valorar las distintas actividades y sectores que se desarrollan.

ANEXO <https://www.zonaeconomica.com/macroeconomia/variables>